

# 布引だより



令和7年1月7日



No.9

～ 一人ひとりがキラリ輝く布引の子 ～

<http://www2.higashiomi.ed.jp/nunosyo/>

## あけまして おめでとうございます

いよいよ、今年度のしめくくりの学期である3学期が始まりました。子どもたちも寒さに負けず、元気に登校してきました。

先日、6年生の大凧制作に保存会の方が来てくださり、作業の合間に興味深いお話を聞きました。今、全国的に空に揚げて遊ぶこのようなものは「たこ」と呼んでいます。昔は主に西日本では「いか」と言ったそうです。揚げるのもこの辺りでは田植え



の前の春先だったそうです。全国的に「いかのぼり」と言っていた時代もあったそうですが、江戸時代にブームになりすぎて社会問題化し、「いかのぼり禁止令」が幕府から出されると、江戸の人たちは、これは「いか」じゃない「たこ」だと言い張って遊びに興じたと言います。江戸から遠い地域では「いか」の呼称が生きていて、その後の地域差になったのではないかと思います。しかし、国語の教科書で正月の遊びとして「たこあげ」が紹介されたり、文部省唱歌で「お正月にはたこあげて～」と歌われたりする中で、全国的に「たこ」が定着したそうです。

今、「いかあげ」と言うと、なんだか変な感じがしますが、自分の感覚とは違うものを「変」で片づけて排除するのではなく、「違い」と捉え、その「違いを楽しむ」感性を持ってほしいということ、子どもたちに今日の始業式で伝えました。今、日本だけでなく世界中で、「自分の考え方と違う人は、全て間違っている」「自分と同じ考え方の人が仲間、違う考えの人は敵だ」と考える人が増えてきています。これは、とても恐ろしいことであるし、もったいないことです。子どもたちには北半球と南半球の季節の違いを例に話したのですが、おとなの言葉でいうこの「多様性の尊重」はこれからの社会の在り様に大きく関わるテーマだと思います。この布引小の子どもたちがお互いの違いを尊重した上で助け合い、もっともっとすばらしい学校を、さらには社会を作ってくれることを願ってやみません。

### 今月の一言 (& 二言三言)

## 「がんばれ」よりも「がんばったね」の一言を

おとなから子どもへの声掛けをして、「どれだけがんばらせることができたか」が話題になること多いように思います。優しい言い方で、時には厳しく、諭すように、励ますように、明るくなどなど・・・しかし、それはどこまでいっても、おとなが子どもに「させている」ことに変わりないのではないのでしょうか。それよりも、子どものがんばりを絶対見落とさないことの方が大切です。やがて、それが習慣になってくると、日常の何でもないことでも自然と「がんばったね」の言葉が出るようになると思います。



# 1月～2月前半の行事予定

日	曜	行事予定	下校時刻		
			14:15	14:55	15:15
7	火	3学期始業式	全校 12:00		
8	水	給食開始	全校 13:30		
9	木	6年薬物乱用防止教室		1・2年	3～6年
10	金	委員会活動	1～4年		5・6年
11	土				
12	日				
13	月	成人の日			
14	火	避難訓練(侵入者対応)		1・2年	3～6年
15	水	2年食育		1・2年	3～6年
16	木	6年大凧あげ1:30～ 3年昔のくらし体験		1・2年	3～6年
17	金	6年大凧あげ予備日	1・2年		3～6年
18	土				
19	日				
20	月	クラブ活動	1～3年		4～6年
21	火	たてわり会議		1・2年	3～6年
22	水	学校巡回公演(セントラル交響楽団)	全校 15:15		
23	木			1・2年	3～6年
24	金		1・2年		3～6年
25	土				
26	日				
27	月	委員会活動	1～4年		5・6年
28	火	学習参観日③		1・2年	3～6年
29	水	児童集会		1・2年	3～6年
30	木			1・2年	3～6年
31	金		1・2年		3～6年

## 2月

1	土				
2	日				
3	月	クラブ(3年見学)	1・2年		3～6年
4	火	一日入学・入学説明会		1・2年	3～6年
5	水			1・2年	3～6年
6	木			1・2年	3～6年
7	金		1・2年		3～6年
8	土				
9	日				
10	月		1・2年		3～6年
11	火	建国記念の日			
12	水			1・2年	3～6年
13	木			1・2年	3～6年
14	金	杉山亮さん(ものがたりライブ) ①低②中③高(保護者希望参観)	1・2年		3～6年
15	土				
16	日				
17	月	クラブ	1～3年		4～6年
2/20		学習参観③			
3/19		卒業証書授与式			
3/24		修了式			

## 6年生 大凧制作



6年生の伝統の大凧づくりが進んでいます。12月には大凧保存会の方が来てくださり、骨組みの組み上げや凧や糸付けなどを教えていただきました。裏面に自分の願いを書いて貼り付け、後は凧揚げの日を待つばかりです。保存会の皆様には、本番でまたお世話になります。どうぞ、よろしくお願いいたします。

## えのほんひろば



読み聞かせボランティアグループの「おはなしポッケ」さんが開いてくださりました。多目的室に様々な絵本・写真本等々をたくさん並べ、子どもたちは立って見たり、座って見たり、寝転んで見たりと自由に見ることが出来ます。会期中、ポッケさんのメンバーによる読み聞かせや絵の本を使った手遊びなども会場のあちこちでしてくださり、子どもたちは、思い思いの楽しみ方をしていました。ありがとうございました。

株式会社滋賀山下様より、バスケットボール1個を寄贈いただきました。ありがとうございました。大切にさせていただきます。

